



## ¿Hay una iniciativa de la 4T para que los estudiantes elijan al rector de la UNAM?

Armando Contreras Castillo, diputado de Morena, presentó una iniciativa para derogar el apartado uno del artículo número seis de la Ley Orgánica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con lo que busca quitarle facultades a la Junta de Gobierno para designar al rector de la máxima casa de estudios.

Una de las propuestas que hace el legislador de Morena es que el nuevo rector sea elegido "por la comunidad universitaria, mediante elección directa y sufragio universal, libre, secreto, personal e intransferible". La iniciativa es de la legislatura pasada y se encuentra en la congeladora en San Lázaro.

De acuerdo con el texto consultado en la Gaceta Parlamentaria, Miguel Ángel Jáuregui propuso lo siguiente: "emitir la convocatoria para elegir al rector de forma directa, por medio de voto libre y secreto de la comunidad universitaria". Una de sus justificaciones fue que esto ayudaría a "organizar democráticamente la forma de gobierno de la universidad".

La iniciativa tuvo pocos días de vida, pues fue presentada el 18 de febrero de 2020 y retirada tan sólo siete días después, el 25 de febrero. En esta misma propuesta, también se modificaría el artículo número 11, con la finalidad de que los directores de escuelas, facultades e institutos también fueran elegidos por voto directo de sus respectivas comunidades.

El 19 de febrero, el rector Enrique Graue declaró que la iniciativa era un intento de "intromisión" en la vida universitaria; inclusive, la bancada de Morena se deslindó de la iniciativa. Jáuregui consideró que la rectoría de la UNAM reaccionó de forma negativa, pero al quedarse sin apoyo, decidió dar marcha atrás.

En la actualidad, la Ley Orgánica de la UNAM, en su artículo 6, propone que la Junta de Gobierno debe nombrar al rector, conocer la renuncia de éste y removerlo "por causa grave". Los directores de facultades, escuelas e institutos también deben ser nombrados por este órgano de la UNAM.

La iniciativa fue achacada al actual diputado de Morena, Armando Contreras Castillo... pero de acuerdo con el Sistema de Información Legislativa (SIL), cuenta con 19 iniciativas -tanto en la anterior como en la presente legislatura- y ninguna busca modificar la Ley Orgánica de la UNAM.

<https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/3/9/hay-una-iniciativa-de-la-4t-para-que-los-estudiantes-elijan-al-rector-de-la-unam-753098.html>